

LEIDY VANESSA GIL GRISALES

Leidy Vanessa Gil Grisales, tiene 34 años, es lideresa social y vocera de la Región de Los Dos Ríos (que comprende el Sur de Bolívar, Bajo Cauca y Nordeste Antioqueño) que se articula al Congreso de los Pueblos y la Cumbre Agraria, Étnica, Campesina y popular - CACEP-, hace parte de la Junta Nacional del Coordinador Nacional Agrario.

Es tecnóloga en Investigación Judicial y próxima a obtener el título como Antropóloga de la Universidad de Antioquia.

Desde el año 2013 se desempeña como Defensora de DD.HH. desde el enfoque de género. Inició con el trabajo comunitario en barrios periféricos de la ciudad de Medellín promoviendo la organización popular, la defensa y la permanencia en los barrios populares de la ciudad, la protección a los moradores y la promoción de actividades económicas y productivas, así como la defensa de los medios de vida del morador, mecanismo de defensa frente al despojo del Plan de Ordenamiento Territorial -POT- entre esas las garantías de vivienda digna en sitio y no afectaciones de la renovación urbana y el cinturón verde en la laderas.

A partir del 2014 comenzó a trabajar desde la Corporación Comité de Derechos Humanos Jesús María Valle Jaramillo con asociaciones agro mineras del Nordeste Antioqueño, Bajo Cauca Antioqueño y Sur de Bolívar. Dicho Comité tiene como misión la promoción, divulgación y defensa de los derechos humanos, por medio de la realización de espacios de formación, monitoreo y seguimiento permanente de las situaciones de vulneración de DD.HH. que se presentan en la región de Los Dos Ríos.

En el ejercicio de acompañamiento en DD.HH. apoyó la realización de espacios de formación política en estas comunidades. Por su compromiso y liderazgo la escogieron como vocera de estos procesos en la Mesa de Negociación de Antioquia de la Cumbre Agraria, Campesina, Étnica y Popular – CACEP-. Participa de espacios nacionales del Congreso de los Pueblos como delegada de las comunidades agro-mineras de Antioquia y del Sur de Bolívar.

De la mano de las comunidades agro-mineras han adelantado procesos de recuperación de tierras ante el despojo de las comunidades por parte de grupos paramilitares; se realizan procesos de recuperación de suelos en las zonas mineras, protección de cuencas hídricas, protección del medio ambiente e impulso de prácticas de minería limpia (extracción del mineral sin hacer uso de químicos), impulsamos la conformación de las Guardias Campesinas en el territorio como mecanismo de protección y autoprotección.

Finalmente, en este momento es la vicepresidenta de la Corporación Comité de Derechos Humanos Jesús María Valle Jaramillo.